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LIBRE EXPRESSION

MAJORITÉ
Pornichet avant tout

En ce début du printemps, la nature renaît. Les jours sont censés 
être meilleurs. Nous devrions donc être enclins à plus d’optimisme. 

Or, tant à cause des tensions internationales alarmantes, des 
conflits en cours, des enjeux économiques internationaux ou 
propres à notre pays, de la succession de catastrophes naturelles 
liées au dérèglement climatique, des atteintes récurrentes à notre 
planète, l’atmosphère générale est à la morosité.

Nous ne pouvons pourtant pas rester inactifs et ne pas tenter de 
continuer à agir, même modestement, en nous attachant au bien-
être et à l’avenir de Pornichet en menant à bien nos projets et en 
prenant des mesures locales adaptées dès que cela peut relever 
de la compétence communale. Les aménagements en cours sont 
visibles. Certes ils génèrent des désagréments temporaires que 
les entreprises s’efforcent de minimiser pour perturber le moins 
possible les activités commerciales et nos déplacements.

Toutefois, il existe d’autres actions méconnues de la Municipalité 
et tout aussi indispensables à nos yeux.

À Pornichet, nous croyons au cheminement des petites victoires 
peu visibles.

Ainsi, nous soutenons nos agriculteurs en offrant une alimentation 
de qualité dans nos restaurants scolaires et pour le portage des 
repas à nos aînés.

L'agriculture, c'est une passion profonde pour la nature, la terre et 
les animaux et ce sont des hommes et des femmes qui travaillent, 
au quotidien, pour nourrir notre pays et assurer la souveraineté 
alimentaire de la France, ne l’oublions pas. 

À ce titre, en 3 ans de mandat, grâce au travail engagé des 
personnels de la cuisine centrale, nous avons atteint un taux 
minimum de 60% d’aliments bio ou labellisés pour les restaurants 
scolaires et le portage de repas à domicile.

Mais ce dont nous sommes le plus fiers, ce sont les nombreux 
partenariats locaux que nous avons tissés. Au sein même 
de la mairie, nous avons des légumes cultivés par l’Espace 
Environnement et travaillons en direct avec plusieurs fournisseurs 
qui se situent à moins de 40 kms de Pornichet. 

Certes, la Loi Egalim offre des avantages mais ses conséquences 
ne sont pas neutres sur le fonctionnement des Collectivités 
Territoriales.

Outre les coûts supplémentaires et les problèmes logistiques, de 
nombreuses contraintes administratives nous empêchent, encore 
trop souvent, de travailler avec les producteurs locaux. 

Cependant, nous avons obtenu ces résultats sans augmenter les 
tarifs ces deux dernières années, malgré une forte hausse du coût 
des matières premières et des fluides.

L’alimentation durable, c’est un enjeu économique. C’est une 
approche écologique, mais c’est tout autant une démarche 
éducative et une action sociale. 

Comme vous pouvez le constater, c’est donc au quotidien que  
« Pornichet Avant Tout » s’engage !

Vos élu(e)s de la Majorité Municipale

MINORITÉ
Une Autre Voie Pour Pornichet

Le développement de l’urbanisation à Pornichet questionne.

Le code de l’urbanisme permet au maire d’une commune, au-delà 
des règles du PLUi, d’imposer des conditions supplémentaires aux 
promoteurs pour obtenir le permis de construire.

Des communes se dotent de chartes ou de labels dont l’objectif est 
d’améliorer la qualité des logements, de les rendre accessibles au plus 
grand nombre, d’associer les riverains aux nouvelles constructions et 
bien sûr, de tenir compte de l’environnement. Bâtir avec des matériaux 
bio sourcés, végétaliser et arborer les parcelles pour créer des ilots de 
fraicheurs, éviter l’étalement urbain, etc.

Mais pas à Pornichet où la majorité continue de laisser les promoteurs 
construire des bâtiments d’un autre temps, de piètre qualité 
environnementale, inadaptés au changement climatique, y compris 
lorsqu’il s’agit de bâtiments communaux.

Des immeubles récents ont des parking souterrains qui prennent 
l’eau, des appartements qui se transforment en véritable étuve l’été, 
une végétalisation dérisoire. Leurs propriétaires, confrontés à ces mal-
façons, se retrouvent seuls et se plaignent du manque d’écoute et de 
soutien de la part de la municipalité.

Il est temps de reprendre en main notre avenir.

Il est temps de bâtir autrement.

Les élu.e.s d’Une Autre Voie Pour Pornichet

Yannick JOUBERT - Marilyn DIVOUX – Michael NICOSIA – Josiane 
ROBERT

Pornichet de toutes nos forces ! 
Miracle de l’Inauguration du Bois des Evens. Pourtant le maire avait, 
avec l’aide de la Carene, réduit des bois classés de 3 sites distincts : 
Avenue des Evens, Léon Dubas et Route de Beauchamp. (Délib n°5 
Carene  07/02/2017). Dans la foulée un permis de construire avait été 
délivré pour le bois des Evens .
Le TA de Nantes a annulé ce déclassement du bois des Evens en 2021, 
merci  aux personnes ayant permis de sauver ce lieu.
Je me réjouis d’avoir le 14/01/2010  mis cette espace en bois classé 
dans le plu, et  d’avoir par ailleurs créé le parc paysager tant décrié 
autour de l’hippodrome.
J’espère qu’enfin la raison l’emportera ! Bon semestre à vous Tous ! 
R Belliot

PORNICHET, c’est vous ! 
MER et MONTAGNE de SABLE

Le bal des engins continue pour niveler les plages. 

Cet hiver, des montagnes de sable ont été érigées avant les grandes 
marées pour protéger les restaurants à l’année : le vent soufflant, le 
sable envahit les aménagements urbains des espaces piétons, cyclistes 
et paysagers.

En concurrence des restaurants établis sur le front de mer, pourquoi 
multiplier les restaurants de plage au détriment de l’espace naturel 
de sable ? L’usage familial et ludique de la plage y est de plus en plus 
réduit.

L’excès d‘attractivité commerciale nuit à l’offre d’espace naturel.

Quand le goût du développement économique vous tient, adieu 

noble Nature.

Valérie Fraux

contact@pornichet-c-vous


